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兵眼看改革

Mark军营

士兵格言

士兵日记 11月3日 星期五 晴

“我又当上司务长啦！”我兴冲冲
地跑去跟老连长周阳报喜。

“十九大报告强调的‘军队是要准
备打仗的，一切工作都必须坚持战斗
力标准，向能打仗、打胜仗聚焦’，这
也是检验我们能力素质符不符合岗位
需求的唯一标准。”刚刚成功竞选上连
长岗位的他也深有感触。

故事还得从几个月前说起。那
时 ， 我 们 连 队 刚 转 隶 到 现 所 在 营 ，
我被编配到了步兵班。谁知第一天
上训练场，我就闹了个大红脸，班
战术训练时几次跑错位置，慌乱之
中还摔了一跤。当天晚上，我找到
老连长周阳吐起苦水：“当了这么多
年司务长，乍一换到步兵班，训练
还真跟不上。”

“营里马上要补选骨干，有一个司
务长岗位空缺，你可以报名。”老连长
给我支招。

在原单位，从当兵起我就与司务
长岗位结下不解之缘，上士官学校学
的是司务长专业，毕业后在单位当了
整整 8年司务长。因能力素质过硬、
工作认真负责，我多次被上级表彰为

“标兵司务长”“红管家”。
由于实在舍不得这个老本行，抱

着试试看的想法，我向连队党支部递
交了申请。在营组织的竞选考核中，
我的司务长专业成绩一路遥遥领先，
本以为胜券在握，没想到在军事技能
考核时，我却败下阵来，最终因为军
事训练成绩不合格而与司务长岗位失
之交臂。

“一切工作都必须坚持战斗力标
准。”虽然司务长多与钱、物打交道，
但首先必须是一名合格军人，能打
仗、打胜仗是首责。想到这里，我调
整好心态，拿出当年苦练司务长技能
的劲头投入到军事训练中，很快我的
训练成绩有了大幅提高。

临近年底，营里司务长因满服役
期面临退伍，这一次我抱着必胜的信
心参加岗位选拔考核，最终我以综合
评定第一名的成绩当选司务长。

重新回到熟悉的岗位，我异常珍
惜这来之不易的机会。上任第一天，
我便使出“十八般武艺”，蒸、煎、
炒、炸，做出的几个拿手菜色香味俱
全，得到战友们一致好评。

(于 航、易长思整理)

我在“新家”终于干上了老本行
■第74集团军某旅二营上士 周红波

“�炮，首发命中、3发3中，成绩提
高一等……”11月10日，通报完射击成
绩后，看着硝烟弥漫的远方，转岗不到
两个月的我激动地流下了眼泪。

由于编制体制调整，几个月前，
我从牵引火炮连分流到某新型自行火炮
连，装备完全换了样，我心中有种“不
祥的预感”。果不其然，在定岗动员大
会上，连长的话印证了我的预感，“这
次定岗，很多官兵特别是原来牵引火炮
专业的可能要更换专业，希望大家做好
心理准备”。

在随后的定岗中，由于连队炮长岗
位超编，我丢了“老本行”，被任命为指
挥班班长。入伍 3年来，由于表现突
出，我曾是老连队唯一的上等兵炮长，

所带炮班被誉为“明星炮班”。不承想，
已在炮长中拥有一席之地的我，现在竟
然得从零开始学一门新专业，想想心里
就堵得慌。

转 岗 的 苦 只 有 切 身 经 历 过 才
懂。一次模拟实弹射击演练，我因粗
心计算错了一组数据，导致表尺相差
近 100个密位。演练还没结束，炮长
们纷纷在电台里“炮轰”我这个指挥
班班长，“瞎算！炮弹都打自己阵地
上了。”

当天夜里，我辗转反侧睡不着觉，
反复思考白天所犯的错误，越想越委
屈，赌气敲开了连长的门，“连长，我不
适合干指挥班长！你还是让我干炮长
吧，实在没岗位，普通炮手也行。”

看到我垂头丧气的样子，连长开导
道：“改革肯定会有阵痛，况且新专业你
刚开始接触，偶尔计算错误属于正常现
象。习主席在十九大报告中反复强调
我们要不忘初心，想一想你当初学炮长
专业时的那种劲头，我相信你可以！”

连长的话又重燃了我的斗志。打
那以后，我制订了严格的学习计划，
白天跟着连长学指挥，晚上躲到学习
室加班练计算。很快，我的训练成绩
突飞猛进，用连长的话说已经是一名
优秀的指挥班班长。这次连队赴某训
练基地组织实弹射击，我憋着一股
气，第一个准确解算出诸元，实弹射
击打出了“满堂彩”。

（王文锥、盛洋迪整理)

我从老本行成功转型指挥班长
■第72集团军某旅炮兵营下士 王根齐

今年，我的阅兵相册里又多了一
张照片。拍摄地点在朱日和，背景是
观礼台上“1927-2017”几个鲜红的大
字，我站在阅兵方队第 4排左数第 5
的位置。这是我第 4次驾驶基准车参
加阅兵。

1999年，还是志愿兵的我第一次
入选参加国庆阅兵。那时候，阅兵村
的条件相对艰苦，夏天住板房热得睡
不着，第二天还要进行高强度训练，
太阳暴晒下，驾驶室里气温高达 50多
摄氏度，每次训练完全身都湿透。因
为训练刻苦，我被批准火线入党。

记得第一次驾驶装备通过天安门

那一刻，我脑海里一片空白，只想着
“标齐、标齐”。过了天安门才发现，
原来广场上来了那么多老百姓，有个
人很醒目，一直用力地挥舞着五星红
旗，那场景，我一辈子也忘不了。

抗战胜利日阅兵，我又一次报名
参加。受领任务前，有人质疑我：“你
年纪也不小了，阅兵训练强度那么高，
你受得了吗？”我没回答他，我知道作
为一名党员，咱的位置永远是排头！

就这样，我成了空军参阅地面装备
方队中年龄最大、驾龄最长的驾驶员。
每天长达十几个小时的训练，对我来说
就像一场艰难的跋涉。驾驶车辆行进
过程中，一边要保持端正坐姿，一边要
兼顾骑线、等速、标齐，注意力高度集
中，3个月下来我瘦了20斤。

一转眼，距离第一次参阅已经过
去 18年，我也从新兵变成了老班长。

变的是年龄和岗位，不变的是自己永
当先锋的初心。有人问我，4次参阅最
引以为豪的是什么？我的回答是“腿
伤”。1999年国庆阅兵，为了入选正式
受阅人员行列，我既练驾驶又站军
姿 ， 过 度 劳 累 致 使 左 膝 关 节 损 伤 ；
2009年国庆阅兵，为了成为受阅基准
车驾驶员，我努力克服年龄大、体能
弱的劣势，苦练体能导致左膝十字韧
带撕裂；今年，我带着腿上的“荣誉
勋章”再次受阅。

坐在驾驶室，4次阅兵，电视转播
里虽然找不到我的身影，但“零误
差”就是我最精彩的亮相。不管 40岁
还是 50岁，作为一名党员，就是要永
远干在前冲在前，永远当先锋打头
阵，假如组织再给我机会，我还愿意
第5次、第6次走上阅兵场！

（杨嘉奇、高思峰整理）

军人永远在受阅 党员一生站排头
■中部战区空军地导某旅二级军士长 蒋大力

在“脖子以下”改革中，不少单
位撤并降改、移防重组，多数官兵要
像周红波和王根齐两人那样，要经历

“二次分配”，不少岗位也需要重新选

拔人员。谁上谁下，标准是什么？十
九大报告给出了答案：一切工作都必
须坚持战斗力标准。当前，学习贯彻
十九大精神，就是要把这个标准落实

到选岗定岗中、落实到转型转身中，
用奋进的姿态投入改革、适应改革、
推进改革。

（于 航）

本报讯 孙良、贺冠军报道：“那
一年我离家乡，参军入伍把兵当。主席
嘱托记心上，强军重任我来扛。携手走
进新时代，砥砺奋进创辉煌……”11
月初，训练间隙，武警 8720部队侦察
连战士刘东阁朗朗唱响连队自编的歌
曲。

“这是我们发挥官兵特长，创新学
习十九大精神的一个缩影。”该部领导
介绍，他们按照学好基本的、紧跟最
新的、深化关键的思路，采取党员干
部导学、理论骨干领学、全体官兵跟
学的方法，创新多种学习方式，掀起
学习十九大精神热潮。

为了激发官兵学习主动性，他们
通过军营广播开设“你讲我听”交流
平台。每天晚饭后，官兵可以在这里
抒发自己对学习十九大精神的所思所
悟。“携笔从戎是我一直以来的人生理
想！入伍之初，习主席给南开大学新
入伍大学生的回信不仅是对8名大学生
新兵的深情嘱托，更是对我们全体新

入伍战士的关心厚爱。”新兵三连大学
生士兵周川义在广播中跟大家分享的
体会，在大学生士兵中引起强烈共鸣。

同时，他们还通过悬挂横幅标
语、编排板报墙报、制作理论漫画、
辨析热点话题等方式，进一步浓厚学
习氛围。由各营连建立的理论学习微
信群，也成为官兵学习讨论十九大精
神的另一个“集结地”。仍在休假的
装甲车连五班班长李刚在群里兴奋地
发言：“有了理论学习群，不在连队

也能跟大家同步学习，不用担心会掉
队啦！”

“ 旗 帜 引 领 方 向 ， 盛 会 开 启 征
程。”该部七连政治指导员赵明在学习
体会中写道：“作为一名党员、一名军
人，我一定要用习主席强军思想武装
自己，以更加饱满的热情和斗志撸起
袖子加油干，为实现党在新时代的强
军目标、全面建成世界一流军队做出
自己应有的贡献，绝不辜负这个美好
的新时代！”

武警8720部队多措并举掀起学习热潮

你讲我听互学共进

夜深人静，我仍辗转反侧，久久无法
入眠。

今天，我独立制作的 MV《最强火
力》刚好发布一周，看着点击量逐渐突破
1500万和大批网友为人民军队加油点
赞，我内心无比激动。

一路走来，取得不少成绩。但我深
知一个人走得再远、成就再辉煌，也不
能忘记为什么出发。正如习主席在瞻

仰中共一大会址时强调的那样，要不忘
初心、牢记使命、永远奋斗。

记得 6年前，我刚刚担任连队的创
作骨干，连队不仅送我出去培训，还专门
为我腾出一间库房作为创作室。

当时的我还不太明白什么是荣誉
感，什么是责任心。我只知道从连队第
一天开始培养我、把担子交给我起，我就
立志要取得成绩，不辜负组织的期望。

于是，我天天加班学习，力争做到最好。
后来，我的作品在团里组织的评选中获
得第三名，为连队争得了荣誉，当时我心
里甭提有多高兴了。

转眼8年过去了，临近退伍，很多老
兵开始着手处理一些个人事务，但我想
的是在岗一天，就该对得住岗位，对得住
这身军装。今天刚加班加点给新移防的
营区做完所有宣传展板，我就计划着明
天再给单位做一部学习贯彻十九大精神
的MV……只想在这最后一个月里为单
位多做点事。

时间过得真快，过不了多久我就要
踏上新的征程。但不管未来如何，我始
终坚信——奋斗永远在路上。

（杨 磊推荐）

奋斗永远在路上
■第76集团军某旅中士 王佑年

本报讯 韩雪、赵海平报道：10
月 31日上午，北部战区陆军某信息保
障旅宣传科科长张辉和干事李涛赶往
距离旅部 200多公里的旅教导队，把
他们精心编制的十九大精神学习手
册，分发到教导队每名官兵手中。

该旅领导介绍，为确保十九大
精神学习既原汁原味保质保量，又
吸引官兵入脑入心，他们专题召开
党委会研究制订学习推进计划，构
建 形 成 了 “ 传 统 方 式 +信 息 手 段 ”
的融合式学习方法，使官兵既能够
及 时 紧 跟 学 习 进 度 、 掌 握 学 习 内
容，又能够比较全面透彻地理解十
九大精神。

在指挥控制营俱乐部，笔者看
到，新闻联播刚一结束，官兵们就争
相登台，或采取讲述身边变化，或采
取大会关键词解读等方式，畅谈过去
五年变化，展望美好未来。

传统方式学，学出真信仰真感
情；信息手段学，学出新动力新体
会 。 在 该 旅 “ 信 息 尖 兵 ” 论 坛 上 ，
四级军士长刘大江留下一段动情的

“ 基 层 心 语 ”： 十 九 大 报 告 中 让 我
感触最深的一句话是“让军人成为
全 社 会 尊 崇 的 职 业 ”。 想 起 前 段 时
间休假回家，走在军人依法优先通
道时的情景，内心的自豪感油然而

生 。 作 为 一 名 新 时 代 的 革 命 军 人 ，
我 要 全 身 心 地 投 入 到 军 事 训 练 当
中，用实际行动贯彻落实十九大精
神。

课上课下同向用力，网上网下同
频共振。这些天，该旅还通过组织岗
位练兵比武竞赛、典型事迹报告会等
多种配合活动，浓厚学习氛围，提升
学习效果。

北部战区陆军某旅着力提升学习质效

网上网下同频共振

本报讯 邓帅军、记者武元晋报
道：上月底，正在备战年终考核的第83
集团军某旅“大功三连”组织轻武器实
弹射击考核，连队“神枪手”、下士王前
猛意外失利，有几发弹竟然脱靶。因为
这事儿，一向心高气傲的他这些天一直
打不起精神。

见此情景，连队指导员王金龙和
连长张继平一合计，决定结合习主席在
瞻仰中共一大会址时强调的“红船精
神”在训练场上展开讨论，鼓士气扬斗
志。

“‘ 红 船 精 神 ’给 了 我 们 什 么 启
示？”讨论一开始，王指导员首先带领
大家重温习主席瞻仰中共一大会址时
的重要讲话，紧接着话锋一转，“我们
连一直坚持用党的创新理论建连育
人，理论不仅要学得好，更要用得好，
练兵场就是检验的最好舞台。”连长张

继平一边校枪，一边接过话茬，“我们
连队经历了长征、抗战等千难万险，才
取得今天的荣誉，咱们怎能被眼前这
点小困难吓倒？”

一直在认真聆听讨论的王前猛主
动站起来说：“这段时间因为射击成绩
不稳定，我心理压力很大，甚至有点怀
疑自己。听了大家的话我想明白了，想
成为合格兵、好兵甚至‘兵王’哪能一帆
风顺？我一定会在训练场上付出百倍
努力，证明自己。”

听了他的话，大伙儿热烈地鼓起
掌来。一班班长陈明双说：“平时多洒
一滴汗水，上了战场就能多增一分胜
算。我们学习‘红船精神’，就是要落
实到日常训练中，体现到每一次实弹
射击中。只要我们不畏艰难、奋勇向
前，一定能成为弹无虚发的‘神枪手’，
在年终考核中再创佳绩。”

第 83集团军某旅“大功三连”在训练场上围绕“红船精
神”展开热烈讨论，官兵纷纷表示——

“当兵就当能打胜仗的精兵”

三言两语

营连日志

新闻观察哨

党的十九大召开后，第 77集团
军某旅合成四营一连维吾尔族战士
塔 伊 尔 江 第 一 时 间 查 词 典 、 搜 文
献 ， 将 十 九 大 精 神 要 点 翻 译 成 维
语，并主动担任理论宣讲员，帮助
汉语底子较弱的维吾尔族战友理解
报告内容，确保学习十九大精神，
一个都不掉队。

（王雨婷、毛竹立摄影报道）

一个都不掉队

推动十九大精神在基层落地生根
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